

EXCELSIOR

Se Rumora que Martínez de Hoz Renunciará a su Cargo; Fracasó la Política Económica

BUENOS AIRES, 18 de febrero (EFE)—El regreso de Sudáfrica de los ministros de Economía, José Martínez de Hoz, y del Interior, general Albano Harguindeguy, que espera para hoy, coincide con críticas a la conducción económica y rumores sobre el alejamiento de Martínez de Hoz de su cargo.

Los hechos fundamentales que alzaron el pico de la tensión, en las últimas semanas, fueron, en primer lugar, la renuncia del gobernador de la provincia de Córdoba, general retirado Carlos Chasseing, que planteó la primera crisis institucional del proceso por discrepancias con la política económica.

Otro factor fue el 12,8 por ciento de inflación en enero último, que dio por tierra con todos los pronósticos del Palacio de Hacienda y que actuó como un revulsivo en grandes sectores

sociales extenuados por el drama económico.

En 1978 la inflación alcanzó al 170 por ciento en la Argentina.

Por último, otro hecho fundamental fue la decisión de los sectores gremiales de producir el estado de alerta del movimiento obrero ante la situación de los bajos salarios y la elevada inflación y de recurrir al presidente, general Jorge Videla, para reclamar un aumento salarial "de emergencia".

También en las últimas jornadas varios sectores políticos hicieron una exhortación a "los vértices de poder" para "actuar drásticamente contra la política económica", y los comandantes del ejército general Roberto Viola y de la fuerza aérea brigadier Omar Graffigna dijeron que les preocupaba la situación salarial.

El 1,8 por ciento de enero último pareció confirmar las apreciaciones de quie-

nes dudaron sobre las posibilidades de éxito que asisten al programa antinflacionario lanzado por Martínez de Hoz el 30 de diciembre último.

Distante, pareció quedar el incremento mensual del cuatro por ciento dispuesto en los salarios básicos de convenio, al punto de que el ministro de Trabajo, general Llamil Restajo, anunció el sábado un posible aumento adicional para abril próximo.

En medio de esta situación, y con Martínez de Hoz ausente del país desde los primeros días del año, no extrañó que surgieran rumores sobre su posible alejamiento del cargo.

El matutino La Nación, de Buenos Aires desestima en su edición de hoy esos rumores, calificándolos de "fantasía", aunque advierte que "una fantasía que prospera en la imaginación colectiva es un hecho político".

EXCELSIOR

El Precio del Trigo en Argentina, a los Niveles más Bajos en 18 Años

BUENOS AIRES, 18 de febrero. (IPS) — El precio fijado para el trigo no parece conformar a los productores, que han hecho público su desacuerdo, mediante comunicados de prensa donde exponen las razones de sus reclamos.

Con pocos días de intervalo la Federación Agraria Argentina, y posteriormente, la Federación Interooperativa Agropecuaria, analizó la posición del precio sostén del trigo. Este precio sostén es el que oficialmente establece el gobierno como mínimo para determinado producto. Pero de todos modos, el precio

sostén determina el precio comercial del producto.

En los análisis de ambas instituciones se hace una comparación entre el precio en términos reales, y la parte del mismo que efectivamente constituye el ingreso al productor. La Federación Agraria sostiene que el precio actual del trigo a valores constantes es el más bajo de los últimos 18 años, con la sola excepción de los años 1975-76.

Con base para el cálculo, la institución ha considerado los precios recibidos en forma íntegra por el productor en estación de entrada, sin descuento alguno, ya

sea por flete, impuestos o manipuleo.

Deflacionando los precios corrientes que rigen sobre Buenos Aires con referencia a las operaciones de enero último, resulta que el promedio de 10,081 pesos argentinos obtenido por quintal, equivalen a solamente 2,53 pesos argentinos de la moneda de 1970. La Confederación de Interooperativas Agropecuarias (Coninagro) afirma que el productor recibe por cada quintal, la suma de 7,915 pesos argentinos, en tanto que el costo medio de la producción es de 9,621 pesos (un dólar equivale

aproximadamente a 1,000 pesos argentinos).

Según la entidad en los doce meses transcurridos desde enero del 78 a enero del 79, ha sufrido una pérdida del valor de 24,9 por

ciento para el mercado exterior, y el precio del mercado interno del 19,83 por ciento.

Con un mercado interno limitado por el infraconsumo, y el externo con movilidad muy reducida, debido a la existencia de disponibilidades normales y buenas perspectivas en los demás países productores, la exportación argentina es

ta condicionada.

Por su parte, las autoridades de la Junta Nacional de Granos (el ente oficial de comercialización de los cereales) afirman que el precio sostén es alto para el nivel de precios mundiales, que se mueve dentro de estrechos márgenes, y además argumentan que no llegó a un acuerdo en el ámbito mundial del trigo.